

50 Jahre “De Beekscheepers in Tracht – To Hus un up Tour”

1973 wurde der Verein Tanz- und Trachtengruppe „De Beekscheepers“ Scheeßel e.V. eingetragen

ad. De Beekscheepers feiern ihr Jubiläumsjahr bunt und abwechslungsreich, eben genauso wie man es von der Scheeßeler Tanz- und Trachtengruppe seit 50 Jahren gewohnt ist. Mit einer 150 Seiten umfassenden Jubiläumsschrift, mit einer eigenen Ausstellung im Heimatmuseum Am Meyerhof, mit einer Motto-party und ganz besonders mit dem 24. Internationalen Beeke-Festival.

Die Jubiläumsschrift zum 50. Jahrestag des Vereinseintrages der Tanz- und Trachtengruppe „De Beekscheepers“ ist bereits seit eineinhalb Jahren in Arbeit. Das Redaktionsteam bestehend aus Sandra Witte, Claudia Wilkens, Marsha Weseloh, Ilse Riebesell und Uwe Wahlers startete im Dezember 2021 damit, Inhalte zu sammeln, zu sichten und ins richtige Format zu bringen. Claus-Dieter Winkelmann steuerte Informationen aus seinem umfangreichen Archiv bei und zu bestimmten Themen haben verschiedene Gastautoren ihre jeweilige Expertise beigetragen. So entstand ein 150 Seiten starkes rundes Gesamtbild des Vereins, dass allerdings keinen Anspruch auf geschichtliche Vollständigkeit erheben möchte.

In verschiedenen Texten, Stichworten, Fotos und Interviews bildet die Jubiläums-Chronik lustige Begegnungen und Ereignisse seit 1973 ab. „Wir möchten gerne, dass sowohl De Beekscheepers selbst Freude am Lesen haben als auch Menschen, die uns noch nicht so gut kennen“, beschreibt Mitautorin Sandra Witte die Zielsetzung des Redaktionsteams. Es werden die verschiedenen Abteilungen des Vereins mit den regelmäßigen Veranstaltungen im Jahreslauf vorgestellt. In Bild und Wort wird an außergewöhnliche Reisen nach Neuseeland, in die USA und nach Indien, sowie an herausragende Begegnungen, zum Beispiel mit dem Bundespräsidenten, erinnert. Fast selbstverständlich,



*De Beekscheepers fleißiges Jubiläumsschrift-Team: Ilse Riebesell, Claudia Wilkens, Uwe Wahlers, Sandra Witte, Claus-Dieter Winkelmann und Marsha Weseloh.
Foto: De Beekscheepers*

dass die Trachtenfeste über die fünf Jahrzehnte seit 1975 in angemessener Weise in dieser gelungenen Rückschau zu finden sind. Im Juni soll die Jubiläumsschrift unter dem Titel „„Welttoffen, traditionell, gastfreundlich - De Beekscheepers in Tracht - to Hus und up Tour“ der Öffentlichkeit vorgestellt werden.

Am 23. Juni beginnt mit der Eröffnung der Ausstellung über die Geschichte der Beekscheepers im Kunstgewerbehaus des Heimatmuseums Scheeßel offiziell das Jubiläumsjahr. Auch rund um die Ausstellungsvorbereitungen fand sich ein engagiertes Team, das seit dem letzten August mit Begeisterung die ehrenamtliche Arbeit aufgenommen hat. Das siebenköpfige Damen-Team schaute aus unterschiedlichen zeitlichen Blickwinkeln auf ihren Verein. Einige waren in den ersten Stunden der Beekscheepers dabei, andere sind ein paar Jahre später dazu gestoßen, eine ist ganz neu dabei und eine ist zumindest mit den Beekscheepers groß geworden.

Das Ausstellungs-Team das sind Karin Behrens, Margret Otte, Anne Kröger, Ilse Riebesell, Ilse Humrich, Elgin Große und Anna Witte. Auch die Fo-

begrenzt. Auch für uns galt das Ziel, dass es für jeden etwas zu sehen gibt. Für die Besucher, die aus der Scheeßeler Region kommen, wie auch für diejenigen die noch nie etwas von De Beekscheepers gehört haben und natürlich auch für die Vereinsmitglieder selbst“, gibt Anna Witte einen Einblick in die Arbeit des Ausstellungs-Teams. Die Ausstellung läuft auf dem Meyerhof in Scheeßel vom 24. Juni bis zum 30. Juli im Kunstgewerbehaus.

Im Rahmen des 24. Internationalen Beeke-Festivals vom 12. bis 16. Juli findet dann auch gemeinsam mit den Gästen aus aller Welt eine Jubiläumsparty statt. Am Freitag den 14. wird der Abend auf dem Grundschulgelände ganz im Zeichen der Gründungszeit unter dem Motto 70-er Jahre stehen. Flower-Power, Peace und Liebe, prägten die Siebziger, waren in den fünf Jahrzehnten durch interkulturelle weltweite Freundschaften auch immer Teil des Vereinslebens der Beekscheepers und scheinen im Jubiläumsjahr noch wertvoller denn je.

24. Internationales

**Beeke-Festival
Scheeßel**

9 Gruppen aus 7 Nationen

12. - 16. Juli



www.beeke-festival.de

